

SITES PALEOLITHIQUES PRES DE MAASTRICHT
(PAYS-BAS)

Plusieurs découvertes de surface dans le sud du Limbourg ont, ces dernières années livré des artefacts qui se distinguent de l'industrie lithique du Néolithique local par trois caractéristiques :

1. Ils proviennent exclusivement d'endroits où les loess ont été en majeure partie érodés.
2. Ils présentent des états de surface (patine blanche à jaune-brun) qui n'apparaissent pas sur les artefacts du sud du Limbourg typologiquement attribuables au Néolithique.
3. Typologiquement, ils appartiennent au Paléolithique moyen.

Le site le plus riche connu actuellement est "De Hej", aux environs du centre minier néolithique de Rijckholt-Sint-Geertruid. La plus grande partie du matériel (plus de mille pièces) de ce site peut être attribuée à une phase ancienne du Paléolithique moyen.

Les découvertes en contexte stratigraphique sont encore malheureusement très rares au sud du Limbourg. Notre attention se tourne actuellement vers une carrière de loess et de graviers, aux environs de Maastricht, dans laquelle nous avons pu récolter quelques pièces provenant, à notre estime, d'un loess Saalien traversé par la pédogenèse Eemienne. Nous espérons y entreprendre un sondage au printemps 1981.

W. ROEBROEKS